
テーマ ： 外国人問題

（出席者） 28

(アンケート回収) 26 名　

≪アンケート集計≫
Ｑ１．あなたの年齢は？
10代 0 (0.0%)
20代 2 (7.7%)
30代 2 (7.7%)
40代 3 (11.5%)
50代 9 (34.6%)
60代 6 (23.1%)
70代 2 (7.7%)
80代 2 (7.7%)

未記入 (0.0%)
計 26

Ｑ２　きょうの講座についてお聞きします。
　　－１　講座の内容はどうでしたか？

① 9 (34.6%)
② 12 (46.2%)
③ 5 (19.2%)
④ 0 (0.0%)

計 26

　　－２　新しい「気づき」がありましたか？
① 13 (52.0%)
② 10 (40.0%)
➂ 2 (8.0%)
➃ 0 (0.0%)

計 25

　　－３　もう少し詳しく知りたいと思うことがありましたか？
① あった 11 (42.3%)

② 少しあった 11 (42.3%)

➂ あまりなかった 4 (15.4%)

➃ 全くなかった 0 (0.0%)

計 26

① あった 11 (42.3%)

② 少しあった 9 (34.6%)

③ あまりなかった 6 (23.1%)

④ 全くなかった 0 (0.0%)

計 26

講　師 ： 在日本大韓民国民団鳥取県本部 常任顧問 薛幸夫(ソルヘンブ)

ほぼ理解できた。
あまり理解できなかった。
理解できなかった。

あった
少しあった
あまりなかった
全くなかった

令和５年度　三朝町人権教育講座

　　－４　これまでのご自身の生活を振り返り、活かせそうなことがありましたか？

【講座３】　　実施日時：令和５年８月１９日（土）　町総合文化ホール　大会議室

理解できた。

名　　　

演　題 ： 『……在日コリアン・在日韓国朝鮮人、そして在日』

10代, 0

20代, 2

30代, 2

40代, 3

50代, 9

60代, 6

70代, 2

80代, 2



　　－５　講座の開始時間は何時が参加しやすいですか？
① 5 (20.0%)

② 19時 9 (36.0%)

③ 2 (8.0%)

④ その他 9 (36.0%)

計 25

① 60分 9 (34.6%)

② 90分 14 (53.8%)

③ 120分 3 (11.5%)

計 26

Ｑ３　今後講座で開催してほしい人権課題がありますか？（複数可）
① 7 ⑨ 犯罪被害者等の人権 7
② 4 ⑩ 性的マイノリティの人権 5
③ 4 ⑪ 生活困窮者の人権問題 5
④ 4 ⑫ インターネットにおける人権問題　 7
⑤ 6 ⑬ ユニバーサルデザインの推進 1
⑥ 11 ⑭ 12

⑦ 6
⑧ 3

計 82

　○　今日は時間が足りないくらいなので、120分でもいい。

※　その他の意見
　○　１時30分の開始がいい。(３名)　/  １時開始でいい。(１名)
　○　昼間の開催も参加者が広がっていいと思った。
　○　土日であれば、今回のような感じがいい。
　○　１時30分の開始がいい。(２名)

刑を終えて出所した人の人権

外国人の人権

病気にかかわる人の人権
様々な人権  （拉致、災害、プライバシー、
アイヌ民族、ハラスメントひきこもりetc)

子どもの人権
障害のある人の人権

高齢者の人権

同和問題
男女共同参画に関する人権

　　－６　実施時間は何分くらいが適当だと思いますか？

18時30分

19時30分



  

 ≪自由記載の意見≫ 

 

〇  歴史の授業で内容は分かっていたつもりだったが、昔の日本がしてきたこ

とは、ひどく、理不尽なもので、聞いていて苦しくなりました。また、最初

の映像で、政治家が、差別的な言動、態度を取りながら街頭で話をして、令

和になった今でも、そのような行動があるのが信じられず、悲しくなりまし

た。知らなかったことが知れて良かったです。 (30代) 

〇  研修の最初にヘイト映像を見て、とてもショックで、今まで自分が無知で

無関心だったことを改めて自覚しました。このテーマでまた人権講座を受け

たいと思います。 (50代) 

〇  なぜ、何を理由に、何のために、日本国(人)は、在日コリアンを差別する 

必要があったのだろうか？ (50代) 

〇  有益な講演でした。 (80代) 

〇  ヘイトスピーチの映像を見て、正常ではない面白くないことだと感じた。

日本は島国であり、やはり大陸の外国人の方たちに比べて閉鎖的な部分があ

るかもしれないが、歴史を理解し、開けた日本になるような意識感覚を持ち

たい。 (50代) 

〇  日本国内の「人権」と世界の「人権」の使い分けという実態と現状にとて

も危機感を感じる。 (50代) 

〇  冒頭のＤＶＤでかなり衝撃を受けました。学校で習ったヘイトスピーチで

すが、想像していたものとは違いました。在日朝鮮人の人がきたくて日本に

来たわけではなく、来ざるを得なかった状況で耐えていたことに驚きました。

人にはそれぞれ人権があり、守られるのが当たり前と思っていた私には、い

ろんなことが学べて良かったです。講師の方の話も聞きやすく、大変勉強に

なりました。ありがとうございました。 (40代) 

〇 「知らない」ということは罪だよ！ (70代) 

〇  日本人として恥だと思う。戦後の在日朝鮮人の在り方・平等。差別だけが

残った形。1970 年からは、日本も少しずつ変化してくる。人権を考える一人

として、「人間の尊厳と平和」を考えていきたいと思います。 (50代) 

〇  国際交流と相互理解を深め、外国人差別をなくそう。様々な人権問題を正

しく知ろう。 (30代) 

〇  社会保障制度が適用されたのがつい最近のことだと考えると、まだまだこ

れからの問題なのだと改めて感じました。 (50代) 

〇 時間オーバーとなったので質疑を遠慮しましたが、ソル氏が「帰化」とい

う言葉を使われたことについて、できればもう少し丁寧にうかがいたかった



です。帰化という言葉も極めて差別性の強い用語であり、指摘をしていただ

きたかったです。また、「国籍剥奪」により「軍人・軍属」として徴用された

在日の人たちへの補償もしないで済ませたことにも触れていただきたかった

です。(「ヘイト」の攻撃は、私の地元琴浦町にも厳しく向けられていた時期

があったことも)。 

念願だったソルさんの講演を聞く機会を与えていただき、三朝町の皆さんに

感謝しています。栗原さんが大川署長のことを紹介してくださったことも大変

うれしかったです。三朝の子どもたち(大人たちも)が、鳥取の子どもたちが、

「ヘイト」に加担する側にならないよう、教育・啓発に更に尽力したいと決意

しています。ありがとうございました  (60代) 

〇  荒金鉱山。強制連行を認めて、発掘する。亡くなった人を認定する。泉下

に眠るではない、土中に埋まっているということ。尊厳を大切にする。語り

継ぐ。記憶の問題。そうしなければ、もう一度殺すことになる。きっちり継

承していく。責任の所在を明らかにする。 (60代) 


